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Первый фильм
о советском хоккее
сняли задолго
до «Легенды №17» с. 10

                   Легкоатлетку
                Татьяну
Федосову тянет к кругу,
даже если он
гончарный с. 11

Коллаж Ксении ПАШАН

В Тюмени с 3 по 6
февраля наступит время
нового турнира.
В программе PARI-Кубка
Лиги – 13 игр, в том
числе Матч легенд.
Наш футзальный сериал
продлится намного
меньше (4 дня),
чем картина Жоры
Крыжовникова. Уверены,
что финальная серия
в «Центральном» тоже
подарит болельщикам
немало ярких эмоций

Подробности
на стр. 6-7

Афиша

«РАКЕТА»
В КИНО

КРУЖКА МЕЧТЫ

КОРОЛИ
РАЗДЕВАЛОК

Что может объединять
Антона Кобялко
и Златана
Ибрагимовича? с. 8 
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Быть хоккейным вратарём само по себе
сродни житейскому подвигу. Если
последнее слово кажется в данном случае
чрезмерно пафосным, то, полагаю,
определение «поступок» вполне подойдёт.
Взять хотя бы такой утилитарный
критерий, как стоимость вратарской
амуниции. Она значительно дороже
формы для полевых игроков. Впрочем, для
голкиперов клубов ВХЛ последнее,
надеюсь, не актуально.

Про вратарей ещё гово-
рят — «странные». Воз-
можно, но для начала
нужно определиться с тем,
что значит быть «нормаль-
ным». Хотя, странные в
команде вратари или нор-
мальные — дело десятое.
Один из главных оценоч-
ных критериев — процент
отражённых бросков.

Четыре
лучше двух

Из ТОП-16 вратарей
чемпионата ВХЛ по этому
показателю, восемь чело-
век выступают за четыре
клуба. Даже не пытаясь
соперничать в креативно-
сти с искусственным ин-
теллектом, просчитал со-
бирательный образ «иде-
ального» вратаря ВХЛ.

Дело не только в том,
насколько надёжен тот
или иной вратарь. Важно
и его умение конкуриро-
вать с коллегами — одно-
клубниками без перетяги-
вания одеяла на себя. Это
прекрасно, когда после-
дний рубеж в надёжных
руках, ещё лучше, когда
этих самых рук не две, а
четыре или даже шесть.
Ведь тащить в одиночку

вратарскую ношу в совре-
менном хоккее очень тя-
жело. В самый неподхо-
дящий момент со спорт-
сменом может случиться
срыв или его настигнет
травма.

Возрастной
баланс

В «Рубине», «Зауралье»,
«СКА-Неве» и «Буране» к
решению вратарского

ВРАТАРСКИЙ ВОПРОС:
В ПОГОНЕ ЗА ИДЕАЛОМ

OLIMPBET чемпионат
Всероссийской хоккейной лиги —

Кубок Шелкового пути

27 января

«Рубин»  (Тюмень)  —  «Сокол»  (Красно-
ярск) — 2:4 (1:0, 1:2, 0:2)

«Рубин»: Назаров; Ващенко  – Наумов, Лютов  –
Мокрушев, Колганов – Сушинский; Лукин – Бобылёв –
Давыдов, Попугаев – Бусаров – Митрофанов, Алексе-
ев – Горбунов – Кошурников, Берестенников – Каниц-
кий – Брютов, Насретдинов.

Шайбы забросили: 16.25 — Кошурников (Ващен-
ко, Алексеев) — 1:0, 29.44 — Князев (Тарасов) — 1:1,
30.25 — Наумов (Берестенников) — 2:1, 34.41 — Мо-
розов (И. Кожухов, бол.) — 2:2, 48.37 — Минаев (Ля-
хов, Ю. Кожухов) — 2:3, 58.54 — Тарасов  (Мещеря-
ков, ПВ) -2:4.

Статистика матча
Броски: 48-47, броски в створ: 23-24, вбрасывания: 33-32,
блокированные броски:  6-11, силовые приемы:  10-12,
отборы: 5-6, потери: 6-4, перехваты: 5-5, штраф: 11-10.

29 января

«Рубин» — ХК «Норильск» — 2:1 (1:0, 0:1,
1:0)

«Рубин»: Щетилин; Лютов – Мокрушев, Стиханов-
ский – Колганов, Ващенко – Наумов, Гатиятулин; Лу-
кин – Бобылёв – Попугаев, Алексеев – Горбунов – Ко-
шурников, Берестенников – Каницкий – Брютов, Аплин
– Дробин – Пылаев, Нагибин.

Шайбы забросили: 00.28 — Бобылёв (Лукин) —
1:0, 30.38 — Борисов (Потехин, Подзиньш) — 1:1,44.32
— Бобылёв (Лукин, Попугаев) — 2:1.

Статистика матча
Броски: 37-57, броски в створ: 18-30, вбрасывания: 29-36,
блокированные броски:  16-8, силовые приемы:  20-10,
отборы: 8-2, потери: 1-9, перехваты: 4-5, штраф: 4-0.

2:4

2:1

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 30 ЯНВАРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «РУБИН» (Тюмень) 48 156-93 76

2 «МОЛОТ» (Пермь) 49 167-112 75

3 АКМ (Тульская область) 48 140-78 72

4 «ЮГРА»  (Ханты-Мансийск) 48 161-104 72

5 «ЗАУРАЛЬЕ»  (Курган) 48 145-104 71

6 «ХИМИК» (Воскресенск) 49 177-125 70

7 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 48 132-117 63

8 «ДИНАМО»  (Санкт-Петербург) 49 160-128 63

9 «СКА-НЕВА»  (Санкт-Петербург) 50 146-119 62

10 «НЕФТЯНИК»  (Альметьевск) 49 144-125 62

11 «БУРАН» (Воронеж) 50 134-124 61

12 «ТОРОС»  (Нефтекамск) 50 153-132 60

13 «ЗВЕЗДА» (Москва) 48 133-121 60

14 «МЕТАЛЛУРГ»  (Новокузнецк) 50 142-122 59

15 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 49 131-120 58

16 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 48 126-120 56

17 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 48 138-136 55

18 «СОКОЛ» (Красноярск) 48 143-140 54

19 «ДИНАМО-АЛТАЙ»  (Барнаул) 51 121-147 52

20 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 48 137-142 52

21 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 49 117-131 48

22 «РЯЗАНЬ-ВДВ»  (Рязань) 49 107-123 46

23 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 50 130-165 45

24 ЦСК ВВС (Самара) 49 132-165 44

25 «БАРС» (Казань) 49 106-125 38

26 «ИЖСТАЛЬ»  (Ижевск) 49 96-160 33

27 «РОСТОВ»  (Ростов-на-Дону) 50 104-167 28

28 «КРИСТАЛЛ»  (Саратов) 49 110-213 24

29 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 50 84-214 22

ЕСЛИ БЫ КУБОК ПЕТРОВА ВХЛ (ПЛЕЙ-ОФФ)
СТАРТОВАЛ 31 ЯНВАРЯ

Пары 1/8 Кубка Петрова OLIMPBET ВХЛ

 «Рубин» «Челмет»

 «Молот» «Тамбов»

 АКМ «Металлург»

 «Югра» «Звезда»

«Зауралье» «Торос»

«Химик» «Буран»

 «Южный Урал» «Нефтяник»

 «Динамо СПб» «СКА-Нева»

ТОП-4 ВРАТАРСКИХ БРИГАД В ЧЕМПИОНАТЕ ВХЛ (по проценту отражённых бросков)

Евгений
ЯРОСЛАВЛЕВ

94,4%

Ростислав
ГЛУЩЕНКО

92,9%

 «ЗАУРАЛЬЕ»

Артемий
ПЛЕШКОВ

93,9%

Павел
МОЙСЕВИЧ

93,0%

 «СКА-НЕВА»

Никита
ЛЫСЕНКОВ

93,3%

Александр
САМОЙЛОВ

92,7%

 «БУРАН»

Егор
НАЗАРОВ

93,1%

Алексей
ЩЕТИЛИН

92,6%

 «РУБИН»

16 лучших вратарей ВХЛ
по проценту отражённых бросков

(на 29.01.2024)

1. Евгений ЯРОСЛАВЛЕВ 94,4% «Зауралье»
2. Артемий ПЛЕШКОВ 93,9% «СКА-Нева»
3. Денис ПОПОВ 93,9% АКМ
4. Вадим НИКИТИН 93,8% «Динамо-Алтай»
5. Илья ГОРБУНОВ 93,7% «Ростов»
6. Владимир СОХАТСКИЙ 93,6% «Югра»
7. Никита ЛЫСЕНКОВ 93,3% «Буран»
8. Егор НАЗАРОВ 93,1% «Рубин»
9. Павел МОЙСЕВИЧ 93,0% «СКА-Нева»
10. Семён ВЯЗОВОЙ 92,9% «Торос»
11. Ростислав ГЛУЩЕНКО 92,9% «Зауралье»
12. Георгий КУЗНЕЦОВ 92,8% ХК «Тамбов»
13. Александр САМОЙЛОВ 92,7% «Буран»
14. Дмитрий ГАМЗИН 92,6% «Звезда»
15. Максим ПАВЛЕНКО 92,6% «Рязань-ВДВ»
16. Алексей ЩЕТИЛИН 92,6% «Рубин»

Только 3 вратаря из ТОП-16 по % отражённых
бросков из клубов за пределами зоны плей-офф.
У 5 клубов — один. У 4 команд — два.

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин» и ВХЛ

Владислав ЛУКИН:
В ДЕТСТВЕ ДУМАЛ СТАТЬ ГОЛКИПЕРОМ,
НО МНЕ БЫСТРО ОТБИЛИ ОХОТУ

Алексею Щетилину — 23,
и на двоих у них также 14
сезонов в лиге. Совсем
ещё молодые вратари у ар-
мейцев, а в «Зауралье»
практически ровесник
Назарова — Евгений
Ярославлев — старше сво-
его сменщика Ростислава
Глущенко на 9 лет.

Что интересно, самый
высокий процент отра-
жённых бросков у дебю-
танта ВХЛ из питерского
клуба «СКА-Нева» — Ар-
темия Плешкова (93,9).
Это значительно выше
среднего показателя «иде-
ального вратаря». Лучше
процент также у Щетили-
на и Назарова. Но дож-
дёмся весны, когда Кубок
Петрова всех расставит по
местам.

В матче с ХК «Норильск»
Алексей Щетилин отразил 96,7
процента бросков. Автор двух
результативных передач —
нападающий
Владислав Лукин —
отдал должное
Щетилину.

— Роль вра-
таря велика, не
зря говорят, что
это — половина
команды. Един-

ственный человек на пло-
щадке, у которого нет пра-
ва на ошибку. Алексей —
молодец, держал нас в игре
весь матч и довёл дело до

победы.
— Вы никогда не мечтали

стать вратарём?
— В детстве возни-

кали такие мысли, но
мне быстро отбили
охоту. Мама и род-
ственники сказали,
что не надо тебе быть
вратарём. Поэтому
стал нападающим.

сенкову — 25 и оба про-
водят на уровне ВХЛ седь-
мые сезоны. Идентичная
ситуация в Тюмени. Его-
ру Назарову — 28 лет,

вопроса подходят основательно. Самый
сбалансированный дуэт в плане возрас-
та и количества сезонов в ВХЛ сформи-
ровался в воронежском клубе. Алексан-
дру Самойлову — 27 лет, Никите Лы-

ИДЕАЛЬНЫЙ
ВРАТАРЬ ВХЛ

Рост 185,6 см
Вес 81,25 кг
Возраст 24 года
Количество 5
сезонов в ВХЛ
Матчи 141
Процент 92,85%
отражённых
бросков

Егор НАЗЗАРОВ

Алексей ЩЕТИЛИН
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Собак неспроста называют лучшими
друзьями, ведь именно они, связываясь
с человеком, делают его жизнь чуточку
разнообразнее и ярче. Заставляют
выходить на улицу и продолжать свой путь
даже тогда, когда совсем не хочется.
Прокладывать путь четвероногие хвостики
помогали и спортсменам на чемпионате
и первенстве Тюменской области
по ездовому спорту. Этот старт был очень
важен для каждого каюра, потому что
именно он служил отборочным этапом
для участия в Кубке России, а также
чемпионате и первенстве Уральского
федерального округа.

Начало начал
спорта с четвероногими

соратниками в Тюмени
было положено президен-
том федерации ездового
спорта нашего региона
Ольгой Фатеевой.

— В 2009 году
купили первую
четвёрку хаски,
став пионерами
ездового спорта
в Тюмени, —
рассказывает
Ольга Михай-
ловна. — Затем
начали участво-
вать в соревнова-
ниях. Познакомились
со спортивными порода-
ми. Стали проводить со-
стязания сами, вовлекать
в тренировки детей. Сей-
час интересующихся ста-
ло больше. На сегодняш-
ний день мы содержим
целый питомник с 70 со-
баками. Многие туристы
наведываются к нам для
того, чтобы покататься. На
прогулку приезжала даже
Луиза Носкова (олимпий-
ская чемпионка по биат-
лону.— А.Л.), она была в
восторге.

Принято считать, что в
состязаниях подобного
рода могут участвовать
только хаски, однако на
старте собираются абсо-
лютно разные хвостики.

— Когда-то выступало
очень много немецких
овчарок, но они генети-
чески не выносят таких
длинных дистанций, —
раскрывает тему Фатеева.
— Методом проб и оши-
бок от овчарок пришлось
отказаться, но тут же стар-
ты заполонили разношёр-
стные и разнопородные
собаки.

Жёстких правил в отно-
шении пород нет, у нас
бегают и тойтерьеры, и
бигли. Последние, кстати,
охотничьи. Как-то девуш-
ка-лыжница ездила с
представителем этой по-
роды, и они показывали
хорошие результаты на
региональном уровне.
Была даже четвёрка до-

лет 10, — отмечает Ольга
Михайловна. — Так что
мы в этом плане догоня-
ем европейцев (улыбает-
ся). В 2019-м мы ездили
на чемпионат мира в
Польшу, тогда это ещё
было можно. Сейчас меж-
дународных стартов нет.
Можно, конечно, высту-
пить в Казахстане, но ре-
зультат не пойдёт в зачёт,
поэтому уровень мотива-
ции снижается.

Умная голова
во главу угла

По такому принципу,
по мнению спортсменки
Светланы Акушевич, сто-
ит выбирать щенка для
ездового спорта. Посколь-
ку порода и размеры не
становятся решающими
факторами.

— В первую очередь,
важна умная голова, по-
тому что собака ведёт
тебя, — объясняет девуш-
ка. — Потом уже смотрят
на широкие лапы и мас-
сивные плечи. Скорости
на трассе большие, осо-
бенно летом. Должно
быть идеальное взаимопо-
нимание. Ты только начи-
наешь говорить собаке
«право», она должна по-
нимать, что это право.
Наблюдают и за внима-
тельностью щенка, и за
его реакцией.

Установить связь с жи-
вотным не всегда оказы-
вается просто, но именно
благодаря прочной мен-
тальной связи и доверию
между животным и чело-
веком удастся преодолеть
дистанцию.

— Тренироваться нуж-
но ежедневно, ежеминут-
но проводить время с со-
баками, налаживая с ними
контакт. Потому что если
собака не знает человека,
то она с ним не побежит,
незнакомых они опасают-
ся, — констатирует Аку-
шевич.

Зимние соревнования
хоть и не высокоскорост-
ные, но у хозяев именно
морозные дистанции вы-
зывают большие опасе-
ния.

— За собаку страшно,
когда льдинки становятся
острыми, — переживает
Светлана. — Лапы всё-
таки не в ботинках, как у
людей. Некоторым четве-
роногим холоднее зимой,
потому что у нас не толь-
ко хаски есть, также нор-
вежские и ездовые мети-
сы, они замерзают вооб-
ще на любом минусе,
даже на холодном ветру.

Одним из главных пре-
имуществ ездового спорта
Светлана назвала его дос-
тупность, ведь для поко-
рения новых вершин со-
всем необязательно обра-

берманов. Главное требо-
вание — отсутствие физи-
ческих противопоказа-
ний, чтобы собака могла
спокойно бежать и дыша-
ла хорошо. Во всём этом
многообразии можно за-

метить и привыч-
ных собак-эс-

кимосов.
Многие

начинают
с хаски.
Все зна-
ют, хаски
— беговая
и ездовая

породы, но
у них не та-

кая высокая
скорость. Их подразде-

ляют на выставочных и
спортивных. Например,
Валерия Калинина высту-
пает с четырьмя спортив-
ными хасками. Они очень
прыткие. На наших сорев-
нованиях даже смогли
обогнать метисов. Хотя
принято считать, что из-
за смеси кровей собаки
становятся более скорост-
ными.

К отбору ведущих в
гонке четвероногих
спортсменов руководство
относится крайне ответ-
ственно, ведь не всегда
можно предсказать, как
поведёт себя животное в
стрессовой ситуации на
трассе.

— По правилам у нас
запрещена любая агрессия
со стороны собаки, —
продолжает Ольга Фатее-
ва. — Мы оцениваем и
взаимодействие с людьми.
Если животное не успока-
ивается и продолжает ве-
сти себя агрессивно, то
мы его дисквалифициру-
ем. Смотрим за поведени-
ем не только перед, но и
во время соревнований.

Ездовой спорт в России
ещё не столь популярен,
как хотелось бы многим
его поклонникам, поэто-
му в гонке с зарубежны-
ми коллегами мы пока в
роли догоняющих, но это
пока!

У нас активное разви-
тие происходит последние

щаться за профессиональ-
ной помощью.

— Самостоятельная
подготовка вполне подой-
дёт, потому что команды
«право/лево» и мотива-
цию бежать можно при-
вить самим, а кинологи в
основном на послушание
работают, — подытожила
Акушевич.

Великолепная
пятёрка

без вратаря, но с целе-
устремленной Валерией
Калининой. Четыре хаски
покорно продвинули их
владелицу на первую сту-
пень пьедестала.

— У нас хаски, — сме-
ётся Калинина. — Не-
множко, конечно, отлича-
ется от привычного обли-
ка, просто они спортивно-
го разведения. Изначаль-
но у меня были обычные
«пуханы» (пушистые. —
А.Л.). Какое-то время на
них покатались, потом ре-
шили взять спортивных.
Одну, потом вторую, тре-
тью, и как во сне (смеёт-
ся).

Сон оказался добрым,
однако управлять целой
упряжкой значительно
труднее, ведь нужно со-
здать целый собачий квар-
тет. Распределение своих
подопечных Валерия про-
водит исходя из физичес-
ких данных животных.

— Они у меня бегают
уже почти 5 лет и привык-
ли к своим местам в уп-
ряжке, — поведала о тон-
костях совместной рабо-
ты девушка. — Я их став-
лю в таком порядке: пер-
выми следуют две мень-
шие по габаритам собаки,
во второй паре — более
крупные. Они тягловые,
поэтому сильнее. Чувству-
ется, когда их по парам
ставишь, что первым тя-
желее тащить, чем вто-
рым. Мы с дочкой ката-
емся на первой двойке,
они смышлёнее, то есть
понимают повороты, по-
этому их легче направ-
лять.

Материалы подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото: vk.com/fes_to72

СНАРЯЖЕНИЕ
Дневное: Ремень для бега с собакой, запасная шлейка для животного, одежда для защиты от ветра.
Ночное: включенный фонарик (нельзя выключать на протяжении всей трассы), запасные батарейки,
светоотражающая одежда для человека, светоотражающий ошейник или шлейка, очки для защиты
глаз в темное время суток.

Светлана
АКУШЕВИЧ
и Болт

Валерия
КАЛИНИНА
и её
четвёрка
хасок

«Хатико: Самый верный друг»

ДИСТАНЦИЯ
С ХВОСТИКОМ

ТОП-4 ФИЛЬМА И
МУЛЬТФИЛЬМА

ПРО СОБАК
(по версии героев материала)

«Белый Бим Чёрное ухо»

«101 далматинец»

«Вольт»



«СПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАН»
No3 (1141) | 31 января – 6 февраля 2024 года44444

СОПЕРНИКИ МЕНЯЮТСЯ,
А АНЗОРОВА ОСТАЁТСЯ

Анастасия Анзорова — вновь лучшая
тяжелоатлетка страны. Она регулярно
доказывает эту истину уже много лет
подряд. Недавно тюменка вернулась
из Тулы с очередной победой.
В весовой категории до 64 килограммов
она взяла Кубка России.

Главное —
не понижать

планку
Анзорова, без преуве-

личения, королева рос-
сийской тяжёлой атлети-
ки, в своей весовой кате-
гории уж точно. Она ше-
стикратная чемпионка
России, причём пять пос-
ледних титулов завоевала
в течение последних пяти
лет, начиная с 2019 года.
Самое интересное, что
первую победу на взрос-
лом турнире девушка
одержала, когда ей было
всего 20 (в 2016 году),
причём в весовой катего-
рии до 75 кг. Затем она
стала сильнейшей среди
спортсменок, чей вес не
превышал 71 килограмм.
А последний титул брала
уже в весе до 64. Хотя, как
правило, в тяжёлой атле-
тике если и переходят из
категории в категорию, то
идут на повышение. Так
что Анзорова — уникаль-
ный случай.

Интересно, легко ли ей
сейчас даются победы,
когда уже много лет де-
вушке нет равных в Рос-
сии?

— В Туле на Кубке Рос-
сии я старалась не пони-
жать планку, — делится
впечатлениями Анзорова.
— Первое место для меня
— награда за проделанный
труд. Значит, подготовка
прошла успешно, раз нам
удалось донести результат
до помоста.

— Может быть, стави-
ли перед собой цель — ус-
тановить личный рекорд?

— Всё просто. У меня
было две цели: хорошо
подготовиться и отлично

выступить. Так моя кол-
лекция кубков и медалей
пополнилась новыми на-
градами.

Тренер —
лучший

болельщик

— Как удаётся находить
мотивацию, когда никто не
может вас победить уже
много лет?

— Вся моя мотивация
— просто любовь к
спорту. Коллекция меда-
лей пополняется, что тоже
радует. Спортивная жизнь
очень коротка. Лучше
прожить её под эмоция-
ми и впечатлениями.

— Наверное, ваш тренер
Тамерлан Гасиев выступа-

Тяжёлая атлетика Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото из личных архивов спортсменки

ет как психолог? Помога-
ет, мотивирует?

— Тренер спортсмена
— лучший болельщик. Он
всегда рядом. За всю мою
карьеру, за все 10 лет, у
меня было 5-6 наставни-
ков. Найти отличного спе-
циалиста оказалось не
так-то легко. Уже шестой
год мы работаем, и резуль-
татом нашего сотрудниче-
ства являются мои награ-
ды и титулы.

— Получается, вашего
нынешнего тренера вы на-
шли сами? Не он вас?

— В 2018-м мы встре-
тились на соревновани-
ях. Я, естественно, гото-
вилась сама — без трене-
ра. Занимала третьи-чет-
вёртые места, но не пер-
вые. Рассказала свою ис-
торию Руслану Тамерла-
новичу, так и началась
наша совместная работа.
Мой тренер — фанат
спорта. Он был не про-
тив начать подготовку к
следующим стартам. С
тех пор я на лидирующих
позициях. Но что ещё не-
маловажно, мой люби-

мый город Тюмень,
ЦСП 72 поддержа-
ли нас. Их поддер-
жка всегда давала
ресурсы на новые

победы.
— Кто ваш главный со-

перник на помосте?
— Они всё время меня-

ются. Но я знаю, если
подниму свои килограм-
мы, то выиграю.

— Соперники меняются,
а Анзорова остаётся.

— Да, тут мне везёт.

Неделю
без штанги

— Какие у вас планы на
этот год?

Тамерлан
ГАСИЕВ
и Анастасия
АНЗОРОВА

— Здесь всё просто
— подготовка к чемпио-
нату России. Это самый
главный старт сезона. На
Олимпиаду мы не едем.

— Есть обида от тако-
го решения, какое-то чув-
ство несправедливости?
Или уже философски от-
носитесь к таким момен-
там?

— Если брать нашу ко-
манду в целом… Сейчас
относимся философски.
В принципе, попасть на
Олимпиаду всегда было
максимально непросто.
Даже если спортсмен яв-
ляется самым сильным
штангистом страны, его
просто не возьмут на
Игры, если он не прошёл

отбор на чемпионате
мира, Европы, если не
собрал нужное количе-
ство баллов, стартов и те-
стирований. Такой случай
был.

— Анастасия, что-то мы
всё о работе. Расскажите
о самом лучшем, на ваш
взгляд, восстановлении,
отдыхе после трудных со-
ревнований?

— Ничего сложного.
Достаточно посмотреть
кино, куда-нибудь выб-
раться вкусно покушать
и неделю не подходить к
штанге. А также встре-
титься с родными, они
не очень часто меня ви-
дят.

Достижения
Анастасии
Анзоровой
 6-кратная чемпионка
России — 2016, 2019, 2020,
2021, 2022, 2023
 6-кратная обладательни-
ца Кубка России
 Чемпионат Европы 2021
— 3-е место
 Чемпионат мира 2019 —
5-е место
 Чемпионат мира 2021 —
5-е место
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Елизавета
ПАНТРИНА

Такой большой паузы, как перед
VI этапом Кубка России по лыжным
гонкам, у спортсменов в нынешнем
сезоне ещё не было. Сейчас
кажется, что она затянулась,
и в самом разгаре — каникулы.

О Кубке России —
ни слова

Напомню, что после-
дний старт был 14 января
в Казани в рамках V этапа
турнира, а тюменский же
начнётся 3 февраля. Без
соревнований болельщики
проживут 20 дней — целую
вечность. Что-то подобное
происходило и на стыке
2023-го и 2024-го годов.
Но на то были объектив-
ные причины — новогод-
ние праздники, разделив-
шие IV и V этапы.

Итак, давайте подробнее
остановимся на предстоя-
щих 3 и 4 февраля тюмен-
ских соревнованиях. Они
мне чем-то напоминают
шахматную фигуру, кото-
рой непременно пожертву-
ют. Вроде сама по себе ве-
личина, но скоро она
отойдёт на второй план.

Сейчас все спортсмены
и тренеры говорят о пред-
стоящей Спартакиаде, она
стартует тоже в Тюмени,
но чуть позже — 9 февра-
ля. Расценивают шансы,
прикидывают, кто в какой
форме подойдёт к одному
из главных стартов сезо-
на. О тюменском этапе
Кубка России — ни сло-
ва. Все понимают, что он
в тени Спартакиады, что
его можно расценивать
как этап подготовки. Ве-
роятно, далеко не все ли-
деры примут в нём учас-
тие, дабы сберечь силы и
эмоции для Спартакиады.

Вызов
для Пантриной

Тем не менее и в Кубке
у многих есть свои задачи
и, как говорится, незакры-
тые гештальты. Например,
у тюменки Елизаветы
Пантриной (544 очка) по-
явится шанс догнать, ну
или, по крайней мере,
приблизиться к лидеру се-
зона Веронике Степановой
(Архангельская область),
у последней — 595 бал-
лов. Степанова, конеч-
но, универсальный
боец, но даже сама
она в одном из
интервью при-
знавалась, что
бежит только
в тех гонках,
когда увере-
на, что
есть шан-
сы на ус-
пех. «Ди-

стабильны. Серебро,
бронза, 4-е место и два
выхода в полуфинал.

Однако Пантрина, как и
Степанова, тоже универ-
сальный солдат. Её лучшая
личная гонка не только в
сезоне, но и вообще в ка-
рьере — скиатлон 14 янва-
ря. Она выиграла первую
золотую медаль в индиви-
дуальных дисциплинах. Ду-
маю, вы помните тот фее-
ричный финиш на V этапе
Кубка России в Казани,
когда Елизавета шла чет-
вёртой, но на финишной
прямой сумела вырвать по-
беду у Анастасии Кулешо-
вой. Правда, есть одно но…
Эту гонку пропустила Сте-
панова. Так что вдвойне
любопытно, сможет ли ей
навязать конкуренцию
Пантрина не только в

спринте?

станционки» она практи-
чески не пропускает.

А вот в спринте она не
так сильна, как на дис-
танции. Об этом говорит
статистика. В нынешнем
сезоне было пять сприн-
тов. Один из них Степа-
нова выиграла, в другом
взяла серебро, ещё в од-
ном преодолела квалифи-
кацию, но отказалась бе-
жать на финальном эта-
пе, а два спринта вообще
пропустила. Делаем вы-
вод, что лучшая лыжни-
ца России наиболее уяз-
вима в спринте. Значит,
у Пантриной есть наи-
больший шанс именно в
этой дисциплине. Здесь
результаты у неё явно
лучше, чем у Вероники,
по крайней мере, более

России Александр Боль-
шунов соревнуется сам с
собой. Думаю, он поставил
перед собой цель: побе-
дить во всех гонках, в ко-
торых участвует. Пока он
не пропустил ни одного
старта и бодро идёт к ре-
корду. Сейчас у Большу-
нова 15 побед в 15 гонках.

Предположу, что в Тю-
мени могут проявить себя
не только те, от кого это-
го ждут (Савелий Корос-
телёв, Сергей Ардашев,
Илья Семиков, Артём
Мальцев), но и те, о ком
уже немного подзабыли.
Сейчас я могу рассуждать
только интуитивно.

Кто сейчас главные ра-
зочарования сезона? Ду-
маю, у каждого свои вари-
анты ответов, но наверня-
ка самыми популярными
из них будут имена двух
тюменских лыжников —
Дениса Спицова и Ивана
Якимушкина. От олимпий-
ского чемпиона и вице-
чемпиона Игр в Пекине
явно ждали большего. Од-
нако в недавнем интервью
главный тренер сборной
Тюменской области Анд-
рей Иванов чётко сказал,
что упор в подготовке этой
команды сделан на Спар-
такиаду и чемпионат стра-
ны. Тем более и Спартаки-
ада, и предшествующий ей
этап Кубка России прой-
дут в Тюмени. Думаю, что
за 20 дней без соревнова-
ний ребята сумели набрать
форму и покажут себя на
домашней трассе во всей
красе.

Лыжные гонки

квалификацию, чем уди-
вил самого Александра
Большунова. Да и в фи-
нальном раунде был не-
плох. Ему не повезло в
решающем забеге — он
упал, потому занял лишь
6-е место.

Эти гонки
не для скуки

3 и 4 февраля в Тюме-
ни должно быть интерес-
но. Этот этап, без сомне-
ний, станет самым зре-
лищным в нынешнем
Кубке России. Впервые в
турнире не будет гонок с
раздельным стартом (сла-
ва Вяльбе!). Я, конечно,
понимаю, что они очень
нужны и важны для лыж-
ников и что без них ни-
как. Как ни крути, лыж-
ный спорт начинался
именно с этой дисципли-
ны. Ну, хоть убейте, раз-
делки скучны и неинте-
ресны. На предыдущих
этапах они всегда были, а
на 1-м и 4-м даже по две
гонки на каждых соревно-
ваниях.

А теперь свобода от ску-
ки. Нас ждут спринт клас-
сикой и масс-старт сво-
бодным стилем на 10 км у
женщин и на 15 у мужчин.

В эти дни лыжники за-
вершили подготовку, са-
мое время — отправиться
в Тюмень. Их выступление
в первом городе Сибири
зависит от того, как они
провели январский сбор.

Цахкадзор на высоте
1800 метров стал центром
притяжения для наших
лыжников на несколько
недель. Сразу три группы
сборной России выбрали
именно армянский курорт
для подготовки к Спарта-
киаде. Это группа Юрия
Бородавко, Егора Сорина
и Олега Перевозчикова.

Егор Сорин отмечал,
что в советские времена
многие олимпийские чем-
пионы, причём по разным
видам спорта, тренирова-
лись именно здесь. Так что
три наши группы работа-
ли, в какой-то степени, по
советским традициям. По-
смотрим, что из этого вый-
дет. При этом группы Ан-
дрея Нутрихина и Петра
Седова занимались в
Сочи, что более привыч-
но. Этап Кубка в Тюмени,
а затем и Спартакиада по-
кажут, чей подход оказал-
ся лучше.

ЛИДЕРЫ ОБЩЕГО ЗАЧЁТА КУБКА РОССИИ ПО ЛЫЖНЫМ ГОНКАМ

Республика
Татарстан

Сергей
АРДАШЕВ

Республика
Коми

Илья
СЕМИКОВ

Архангельская
область

Александр
БОЛЬШУНОВ

803 очка

Тюменская
область

Артём
МАЛЬЦЕВ

449 очков

Архангельская
область

Савелий
КОРОСТЕЛЁВ

593 очка 572 очка 496 очков

Архангельская
область

Вероника
СТЕПАНОВА

Архангельская
область

Мария
ИСТОМИНА

Нижегородская
область

Анастасия
КУЛЕШОВА

595 очков

Санкт-Петербург

Евгения
КРУПИЦКАЯ

536 очков 523 очка 510 очков

Тюменская
область

Елизавета
ПАНТРИНА

544 очка

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото Виктории ЮЩЕНКО и ФЛГР

В ТЕНИ СПАРТАКИАДЫВ ТЕНИ СПАРТАКИАДЫ

Шанс
напомнить о себе
Что касается мужчин,

то здесь интрига уже дав-
но умерла. Лидер Кубка

Александр
БОЛЬШУНОВ

Денис
СПИЦОВ

Наверняка вновь пре-
поднесёт сюрприз Андрей
Собакарёв из Новосибир-
ской области. Он напом-
нил о себе на V этапе в
спринте, когда выиграл

Иван ЯКИМУШКИН
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КРОВ
Мини-футбол

Сериал Жоры Крыжовника «Слово пацана.
Кровь на асфальте» произвёл настоящий
фурор. Давненько в русском кинематографе
не создавали фильм, который бы все
обсуждали с таким энтузиазмом. Мы ради
разнообразия не станем этого делать, а
попытаемся провести параллели между
персонажами «Слово пацана» и некоторыми
из участников PARI-Кубка Лиги по футзалу.
Он пройдёт в тюменском СК «Центральный»
с 3 по 6 февраля.

Миша Тилькин
(Ералаш)

Когда стал
п р о д у м ы в а т ь
идею этого мате-
риала, то первая
аналогия всплы-
ла с ЛКС. Коман-
да под управлени-
ем хорошо извест-
ного в Тюмени Те-
мура Алекберова. На
заре своей тренерской ка-
рьеры он первым начал
закладывать фундамент
под статус местного клуба,
как одного из лидеров рос-
сийского футзала. Сейчас
у Темура Садраддиновича
новый интересный проект
в Липецке.

В недавнем прошлом
представители высшей
лиги обживаются среди
сильнейших клубов стра-
ны. Поначалу казалось, что
ЛКС не хватает прошивки
в виде ребят с большим
опытом игры в суперлиге.
Александр Коробейников,
Руслан Курбанов и Олег
Кручинин, забравшие все
титулы во втором по силе
дивизионе, не всегда тащи-
ли липецкую команду на
более высоком уровне.

Но со временем у подо-
печных Алекберова пошло-
поехало. Они серьёзно обо-
стрили борьбу за попадание

Алекберова сможет сыг-
рать в Тюмени из-за отка-
за нижегородского «Торпе-
до». Руководство волжан
вынашивало наполеоновс-
кие планы на Кубок Рос-
сии. Поэтому команду
Сергея Скоровича мы не
увидим на новом турнире.
Торпедовцы, к слову ска-
зать, не пробились в «Фи-
нал четырёх» Кубка стра-
ны, но их президент Ни-
колай Ходов не склонен
унывать. Пацаны же не
извиняются, как мы по-
мним из сериала Крыжов-
никова.

Ералаш, наверное, са-
мый наивный и добрый
персонаж из «Слова паца-
на». Он, как и ЛКС в Куб-
ке Лиги, выглядит инород-
ным телом среди универ-
самовских. Ярчайшая сце-
на, идеально характеризу-
ющая этого героя, со-
стоялась в поезде по
направлению в Мос-
кву. Адидас-младший
и Зима, рассказывая
о своих мечтах, на-
звали «моцик Дука-
ти» и «красный
Порш», а вот Ералаш
грезил об утюге для ба-
бушки. Это подчёркива-
ло, насколько он всё-таки
отличается от остальных
представителей группиров-
ки.

Команда Алекберова,
как и Ералаш, остаётся
верна своему курсу. После
неудач в первой части се-
зона руководство липецко-
го клуба не стало пороть
горячку и отправляться на

шопинг в зимнее транс-
ферное окно. Игрокам и
тренерам дали время для
исправления ситуации, и
вот уже они дышат в спи-
ну «Новой генерации», за-
нимающей восьмую строч-
ку в таблице. Ералаш же
до самого последнего вздо-
ха отстаивал взгляды
«Универсама». Но точно не
хочется для ЛКС повторе-
ния судьбы других дебю-
тантов суперлиги, как
«Беркут» (Грозный) или
«БЛиК» (Нефтеюганск),
давно пополнивших «не-
бесную лигу».

Андрей Васильев
(Пальто)

МФК «Тюмень» — хо-
зяин Кубка Лиги. Понят-
ное дело, что именно ко-
манде Дениса Абышева
достаются сравнения с
главным героем сериала. К
тому же за чёрно-белых
играет тот, кто бы идеаль-
но подошёл на роль Паль-
то. У них даже имена схо-
дятся. Я, конечно, про
Андрея Соколова.

Это, наверное, самый
интеллектуальный футза-
лист, известный мне за 12
лет работы в футзале. По-
мню, когда первый раз по-
просил ныне двукратного
чемпиона России об ин-
тервью, был приятно шо-
кирован интересными и
подробными ответами.

Тогда я и
предпо-

л о -
жить
н е

в плей-офф. В последних
трёх турах чемпионата лип-
чане неизменно отбирали
очки у таких признанных
фаворитов, как МФК
КПРФ, «Норильский ни-
кель» и «Газпром-Югра».
Это происходит в серии
послематчевых пенальти,
где удача неизменно оказы-
вается на стороне дебютан-
тов суперлиги.

Участие ЛКС в Кубке
Лиги словно нахождение
Ералаша в группировке
«Универсам». Коллектив

мог, что общаюсь с глав-
ным другом и союзником
всех журналистов из мира
футзала.

Персонаж Пальто был
хорошим мальчиком. Он
прилежно учился, слушал-
ся маму и ходил в музы-
кальную школу. Даже вне-
шний облик выдавал в
Андрее Васильеве интел-
лигента. Он носил пальто,
чем ещё больше притяги-
вал к себе неприятности.
Благодаря этому предмету
одежды получил своё про-
звище от ребят из группи-
ровки «Универсам».

В карьере Соколова
тоже был переломный мо-
мент. После сезона в ко-
видные времена, когда
«Тюмень» осталась за чер-
той призёров, защитник

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО и МФК ЛКС

САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ ИГРОКИ КЛУБОВ-УЧАСТНИКОВ ПЕРВОГ

Снайпер

«Газпром-Югра» (Югорск)

Жуау
ГИЛЕРМЕ

Ассистент

ЩИМБА

23 17
гола пере-

дач

Снайпер

«Ухта» (Ухта)

Фелипе
ПАРАДИНСКИ

Ассистент

Лукас
ПЕДАЛА

44 14
гола пере-

дач

Снайпер

КПРФ (Москва)

Янар
АСАДОВ

Ассистент

Янар
АСАДОВ

21 11
гол пере-

дач

Снайпер

«Норильский никель» (Норильск)

Руслан
КУДЗИЕВ

Ассистент

АЛЕКС

19 13
голов пере-

дач

покинул родной клуб. Ан-
дрей на правах аренды от-
правился в «Синару», где
воссоединился с младшим
братом Антоном. Тогда
уральцы под началом Ев-
гения Давлетшина спустя
11 лет вернули себе звание
чемпионов России.

Вот и Пальто решился
на кардинальные переме-
ны в своей правильной
жизни. Случайное знаком-
ство с Маратом Суворо-
вым, Адидасом-младшим,
открыло перед ним жизнь
под другим углом. Мир,
где ему не надо платить
дань бывшему другу Ис-
кандеру, присоединивше-
муся ранее к группировке
«Разъезд». Всё это настоль-
ко захватило Андрея, что
он с каждым днём погру-
жался в новый для себя
мир всё больше и больше,
не замечая ничего вокруг.

Соколов наверняка ис-
пытывал злость, когда ему
не по своей воле пришлось
менять давно устроенную
жизнь в Тюмени и спеш-
но переезжать в Екатерин-
бург. Столица Урала, ко-
нечно, не была ему неиз-
вестной, но любые подоб-
ные изменения — это
стресс. Плюс проверка на
прочность его футзальной
квалификации. Всё-таки в
«Синаре» Андрею при-
шлось заново доказывать
свою состоятельность в

Олег
КРУЧИНИН

Андрей
СОКОЛОВ

Андрей
БАТЫРЕВ
и Максим
ЕМЕЛЬЯНОВ
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ОВЬ НА ПАРКЕТЕ
Мини-футбол

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 31 ЯНВАРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 МФК «УХТА» 28 22 2 0 4 151-71 70
2 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 28 17 3 2 6 96-69 59
3 КПРФ (Москва) 28 13 5 5 5 100-70 54
4 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 28 14 3 5 6 104-76 53
5 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 28 13 3 4 8 100-90 49
6 МФК «ТЮМЕНЬ» 28 11 2 4 11 100-96 41
7 «СИНАРА»  (Екатеринбург) 28 11 1 5 11 98-89 40
8 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 28 6 7 2 13 85-94 34
9 ЛКС (Липецк) 28 5 6 3 14 70-93 30

10 «СИБ-ТРАНЗИТ»  (Новокузнецк) 28 7 3 1 17 91-134 28
11 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 28 6 2 2 18 60-111 24
12 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 28 6 0 4 18 68-130 22

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

14-й тур

26 января

«Новая генерация»  (Сыктывкар) — МФК «Тюмень» — 4:4
(3:1)

Сыктывкар, УСК «Орбита».
«Тюмень»: Цайдер, Субботин; М. Емельянов – Антошкин (к) – Батырев –

Неведров; Анд. Соколов – Н. Емельянов – Гавтадзе – Герейханов; Владимиров,
Крутый.

Голы: 1:0 — Елькин, 10; 1:1 — Герейханов, 10; 2:1 — Мнацаканян, 13; 3:1
— Суворов, 19; 4:1 — Иванин, 21; 4:2 — Неведров, 22; 4:3 — М. Емельянов,
30; 4:4 — Н. Емельянов, 35.

Нереализованный 6-метровый удар: Кузьминых («Новая генерация»),
29 (вратарь).

Послематчевые пенальти: 0:0 — Кузьминых (вратарь); 0:0 — Батырев
(вратарь); 1:0 — Суворов; 1:1 — Антошкин; 2:1 — Букаткин; 2:2 — Гавтадзе;
2:2 — Елькин (вратарь); 2:3 — Герейханов; 3:3 — Иванин; 3:3 — М. Емелья-
нов (вратарь); 4:3 — Мнацаканян; 4:4 — Неведров; 5:4 — Сулейманов; 5:5 —
Анд. Соколов; 6:5 — Ковтун; 6:5 — Н. Емельянов (мимо).

Предупреждения: Сулейманов, Кузьминых, Мнацаканян — Герейханов.

27 января

«Новая генерация»  (Сыктывкар) — МФК «Тюмень» — 2:7
(0:1)

«Тюмень»: Субботин; Антошкин (к) – Крутый – Батырев – Неведров; Анд.
Соколов – Н. Емельянов – Гавтадзе – Силвейра; Владимиров, М. Емельянов.

Голы: 0:1 — М. Емельянов, 16; 0:2 — Антошкин, 22; 0:3 — Н. Емельянов,
23; 0:4 — Батырев, 26; 1:4 — Суворов, 28; 1:5 — Гавтадзе, 29; 1:6 — Н. Еме-
льянов, 36; 2:6 — Суворов, 38; 2:7 — Антошкин, 38 (10 м.).

Предупреждения: Кузьминых — Н. Емельянов, Неведров.
Удаление: Жоао Силвейра («Тюмень») на 10-й минуте.

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

2:7

4:4 (6:5 пен.)

РВОГО РОЗЫГРЫША PARI-КУБКА ЛИГИ ПО ФУТЗАЛУ Статистика приведена по матчам PARI-Суперлиги сезона 2023/2024

Снайпер

«Синара» (Екатеринбург)

Сергей
АБРАМОВ

Ассистент

Сергей
АБРАМОВ

23 16
гола пере-

дач

Снайпер

МФК «Тюмень»

Артём
АНТОШКИН

Ассистент

Гиорги
ГАВТАДЗЕ

21 11
гол пере-

дач

Снайпер

«Новая генерация» (Сыктывкар)

Александр
СЕМУКОВ

Ассистент

Иван
СУВОРОВ

13 9
голов пере-

дач

Снайпер

ЛКС (Липецк)

Александр
КОРОБЕЙНИКОВ

Ассистент

Руслан
КУРБАНОВ

15 6
голов пере-

дач

новом коллективе. И ему
это с блеском удалось в
точности, как у Пальто
освоиться среди универ-
самовских.

Вадим Желтухин
(Жёлтый)

«Синара» всегда стояла
особняком в российском

В «Синаре» чётко следу-
ют установленным прави-
лам благодаря Григорию
Иванову. Он неукосни-
тельно следит, чтобы в его
клубе всё было как нуж-
но. Президент уральцев —
один из самых харизматич-
ных фигур в российском
футзале. Слово Григория
Викторовича почти закон
на просторах этого вида
спорта.

Григорий
ИВАНОВ

Точь-в-точь, как реше-
ния Вадима Желтухина для
группировки «Дом Быта».
Этот персонаж точно не
входит в число главных ге-
роев сериала. Но Жёлтый,
прозвище Желтухина, сра-
зу запоминается, хотя не
так часто мелькает на эк-
ране. Во многом потому,
что принимает порой со-
вершенно неординарные
решения.

Но все они находятся в
гармонии с его собствен-
ным кодексом чести. Что-
то в действиях лидера
«Дома Быта» вас наверня-
ка очень сильно разочару-
ет. Но этим персонажем
«Слово пацана» будут сде-
ланы и поступки, которые
точно вызовут уважение.
Желтухин вызывает эмо-
ции, что помогает ему вы-
делиться из довольно боль-
шой группы второстепен-
ных персонажей.

За любыми действиями
президента «Синары» тоже
всегда наблюдаешь с ог-
ромным интересом. И это
касается не только его
высказываний в СМИ.
Каждый матч с участием
уральского клуба, когда на
скамейке запасных нахо-
дится Григорий Викторо-
вич, становится настоя-
щим шоу. Можно по его
эмоциям и переживаниям,
которые всегда полны не-
поддельной искренности,
наблюдать за ходом игр. И
точно знать, что происхо-
дит на площадке, даже не
следя за самой встречей.

Вова Суворов
(Адидас)

«Ухта» в этом сезоне
просто неудержима. За-
писной аутсайдер про-
шлых лет разрывает старые
шаблоны и уверенно
возглавляет таблицу
чемпионата суперли-
ги. Во многом это
стало возможным
благодаря летней
суперзакупке в лице
вратаря «Спортин-
га» Гитты, капитана
сборной России
Дмитрия Прудникова
и лидера «Торпедо»
Сергея Денисова. С этими
парнями Вадим Яшин, та-
кое ощущение, способен
решать любые задачи в
России.

Но всё-таки лицом но-
вой франшизы в российс-
ком футзале является Фе-
липе Парадински. Бра-
зильский голеадор третий
сезон подряд колдует над
некогда самой серой ко-
мандой лиги. Он не побо-

ялся на пике своей карье-
ры променять чемпионат
Испании на клуб из про-
винциальнейшего города.
Финансовый аспект, ко-
нечно, имел место быть
как мотивирующий фак-
тор, не без этого. Но в
большом футболе россий-
ским клубам, даже в их
золотые времена (когда
покорялись Кубки УЕФА),
было сложно рассчитывать
на привлечение звёзд пер-
вой величины.

Фелипе, если возвра-
щаться к сериалу, можно
сравнить с Вовой Суворо-
вым. Аналогия, которая
совершенно не прогляды-
вается, но она есть. Этот
персонаж «Слово пацана»,
по сути, самый сильный и
крутой. Его возвращения
из Афганистана ждёт вся
улица. Про Вову Адидаса
все говорят одновременно
с восхищением, трепетом и
страхом. Какое из этих
чувств преобладает — не-
понятно. Но в первой се-
рии ясно, что он точно бу-
дет играть ключевую роль.

Так было и с трансфе-
ром Фелипе в «Ухту» 2,5
года назад. Все ждали чу-
дес от бывшего форварда
«Тюмени», что он станет
забивать голы пачками вне
зависимости от ранжира
соперников. Никто не со-
мневался, что так и будет.
Но даже одному из самых
эффективных бомбарди-
ров чемпионата Испании
понадобилось время, что-
бы разрушить прежние
представления об «Ухте».

От Суворова ждали та-
ких же сиюминутных ре-
зультатов. Он активно
взялся за дело. Пытался
своих универсамовских
«научить улицу любить».

Ему даже
удалось

дас оказался слишком пра-
вильным для дальнейшего
восхождения на вершину.
Он отказался от компро-
миссов в решении слож-
ных проблем, почувство-
вав себя настоящей месси-
ей.

У Фелипе же не ощуща-
ется никакой звёздной бо-
лезни. Он, как и многие
бразильские легионеры в
российском футзале, завёл
страничку в соцсети
«ВКонтакте». Активно по-
стит на русском языке
свои успехи. Поддержива-
ет реноме хорошего парня
и превосходно справляет-
ся со своей миссией — за-
бивать как можно больше
голов. В этом сезоне их у
него уже 44. Только вду-
майтесь, что он опережает
своего ближайшего пре-
следователя, югорчанина
Жуау Гилерме, на 21 мяч.

футзале. Эта команда дав-
но ориентируется только
на своих воспитанников.
Екатеринбургский клуб не
смотрит с надеждой на
Бразилию в поисках новых
Феррао. Уральцы даже не
торопятся брать игроков из
других регионов. Денис
Суховей — скорее исклю-
чение из правил. Уж слиш-
ком талантливым оказал-
ся парень из Ноябрьска.

свергнуть прежнюю вер-
хушку группировки во гла-
ве с Кащеем. Но Вова Ади-

Фелипе
ПАРАДИНСКИ
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Лучший бомбардир
«Тюмени» в сезоне
2022/23 (14 голов)

Антон Кобялко уезжает в
«Новосибирск». В первой
лиге 37-летний фор-
вард отыграл всего
215 минут. Игорь
Меньщиков чаще ис-
пользовал впереди
более молодых (Илья
Порохов и Евгений Тата-
ринов суммарно отбегали
2533 минуты). Но даже
эти полгода Кобялко от-
работал достойно: забил
победный гол «Шинни-
ку» (2:1) и был одним из
ментальных лидеров кол-
лектива.

И если с игровой точ-
ки зрения уход Кобялко
глобально не отразится
на перспективах «Тюме-
ни» весной, то в плане
внутренней жизни ко-
манде, безусловно, пона-
добится новый король
раздевалки. Человек,
способный зарядить, за-
мотивировать, создать
нужную атмосферу и по-
делиться опытом.

Внефутбольная роль
таких игроков недооце-
нена. Мы легко просчи-
тываем влияние каче-
ственных исполнителей
на результат, но иногда
забываем о психологии и
настрое. По идее, созда-
ние комфортного психо-
логического климата —
задача тренерского шта-
ба. Но без «проводни-
ков», без футболистов-
мотиваторов не суще-
ствует ни один команд-
ный организм. Сам Ко-
бялко в интервью сказал,
что еще лидером разде-
валки «Тюмени» может
стать Александр Бем.

В любом случае, «Тю-
мени» нужен новый
«батя». А пока вспомним,
как влияли «монстры
менталки» на результа-
ты разных команд.

Златан
Ибрагимович
— «Милан»

У Кобялко и
Ибрагимовича
есть схожесть.
Они оба забива-
ли «АИКу». Для
Златана это был
вообще первый
гол в профессио-
нальной карьере
(2001 год), а Кобял-
ко встретился со

ние (вскоре клуб
покинул еще и
Анри).

В попытках
найти «нового

В и е й р а »
В е н г е р

п р о -
смотрел кучу
футболис-
тов. Самым
близким по
игровым ка-
чествам был
Абу Диаби,
но его сло-
мали трав-
мы. А вот в
ментальном
плане «Арсе-
нал» долгие
годы пресле-
довали про-

блемы — даже потенци-
ально чемпионские сезо-
ны превращались в тык-
ву из-за отсутствия харак-
тера.

Понтус Вернблум
— ЦСКА

Шведский опор-
ник ЦСКА мно-
гих бесил жёс-
тким и порой
даже жесто-
ким сти-
лем игры.
Но его
в л и я -
н и е
н а
р е -
з уль -
т а т ы
клуба в
2010-х
б ы л о
к о л о с -
с а л ь -
ным. Тре-
нер армей-
цев Леонид
С л у ц к и й
вспоминал,
что Вернб-
лум стал одним из лиде-

ров раздевалки и от-
вечал за поднятие
боевого духа. Швед
«пинал» как чужих,

так и своих. Вместе
с ЦСКА Вернблум

три раза побеждал в
чемпионате России и

трижды брал серебро.
После ухода Понтуса

(которого в своё время

взяли в клуб просто, что-
бы переманить Расмуса
Эльма) ЦСКА за пять лет
лишь однажды финиши-
ровал в топ-3. Конечно,
причина не только в по-
тере железного опорника.
Однако ментальную за-

мену Вернблуму
ЦСКА так и не
нашёл.

Кристофер
Самба —
«Анжи»

В сезоне
2 0 1 2 / 1 3
разбогатев-
ший «Анжи»
Гуса Хиддинка
рубился за чемпион-
ство. После 19 туров
команда ушла на зим-
нюю паузу, отставая
от лидирующего
ЦСКА всего на два
очка. Плюс «Анжи»
уверенно шагнул в плей-
офф Лиги Европы. Од-
ним из лидеров той ко-
манды был мощный цен-

тральный защитник
Крис Самба. На
устрашающем
конголезце дер-
жалась вся мен-

талка «Анжи».
Совсем не на
капризном Са-

м ю э л е
Это’о, как

м н о г и е
думали.

З и -
мой за
Самба
п р и -
ш е л
« К у -
и н з
П а р к
Рейнд-
жерс».
Защит-
н и к
вернул-

ся в АПЛ
и, по сути,
к и н у л
«Анжи» на
полпути. Без
Самба коман-

да провалила весну — вы-
летела от «Ньюкасла» в ЛЕ
и откатилась на третье ме-
сто в чемпионате страны,
отпустив от себя ЦСКА.
А ещё «Анжи» дошел до
финала Кубка России, но
уступил в серии пеналь-
ти все тем же «армейцам»
с Вернблумом. Через год
«Анжи» развалился. Су-
лейман Керимов устал от

шведами в квалифи-
кации Лиги чемпио-
нов сезона 2019/20.
Тогда Антон бегал
за «Арарат» из Ере-

в а н а .
Правда,
гол не

по-
м о г
— «АИК» побе-
дил 3:1 и по
сумме двух
встреч (4:3)
прошёл дальше.

Но словно Зла-
тан, который в 38
лет вернулся в
«Милан» и помог
Стефано Пиоли
построить чемпи-
онский коллек-
тив, Кобялко при-
ехал в «Тюмень» и
повел за собой
партнеров на пути
к золоту второй лиги и
повышению в классе.

Патрик Виейра —
«Арсенал»

А вот тут уже пример
того, как на команду вли-
яет уход ментального ли-
дера. Пока Тьерри Анри
зажигал в атаке непобе-
димого «Арсенала» Арсе-
на Венгера, Патрик Ви-
ейра склеивал всю коман-
ду, как на поле, так и за
его пределами. В 2005-м
капитан пошел за новым
вызовом в «Ювентус». На
старом движке «Арсенал»

доехал до
финала
Л и г и
ч е м -
п и о -
н о в ,
н о
п о -

т о м
н а ч а -

лось пла-
номер-

н о е
п а -
де-

Материалы подготовил Александр СИМБИРСКИЙ
Фото Романа ФЁДОРОВА

Оба забивали шведскому «АИКу»,

но есть и кое-что еще.

с к а н д а л о в
внутри ко-
манды, со-
кратил фи-
нансирова-
ние и устроил

большую

распродажу.

Хасан
Мамтов

—
«Тюмень»

Культовый фор-
вард «Тюмени» был
крут абсолютно во
всех смыслах. Мно-
го забивал, мотиви-
ровал партнеров и
заступался за них
даже в самых
сложных ситуаци-
ях. Тренер Алек-
сандр Григорян
неоднократно
подчёркивал ,
что у Мамтова
есть уникаль-
ный ментали-

Понтус ВЕРНБЛУМ

Патрик ВИЕЙРА
Кристофер САМБА

Хасан МАМТОВ

Златан ИБРАГИМОВИЧ

тет победителя. Именно
поэтому Григорян дёрнул
Хасана из «Тюмени» в
«Анжи» в 2017-м. Мамтов
согласился на переход,
ведь отказываться от РПЛ
было бы глупо.

Но вместе с Мамтовым
у «Тюмени» будто вырва-
ли сердце. Крепкий кол-
лектив Александра Ив-
ченко просел как в игро-
вом, так и в психологи-
ческом плане. Затяжное
пике закончилось уволь-
нением тренера, поиском
«новых смыслов» и вы-
летом из ФНЛ. Прошло
время, чтобы появились
другие лидеры. А Мамто-
ва, кстати, болельщики
до сих пор зовут обрат-
но. Тем более прошлым
летом он снова вернулся

в футбол
спустя два
года. И
это в 39
лет.
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Владимир БАБАНОВ:

Интервью

Вратари — всегда одни из главных героев
на футбольном поле.
Владимир Бабанов — голкипер
с многолетним стажем, который после
окончания игровой карьеры стал тренером,
а позже и наставником вратарей.

Начинал
защитником

— Футболом я увлёкся,
как и большинство паца-
нов, по дворе, — расска-
зал Владимир Владимиро-
вич. — Затем записался в
тюменскую ДЮСШ «Гео-
лог». Первым наставни-
ком у меня был Олег Ни-
колаевич Фрольцов (свет-
лая ему память). Он и
привил нам любовь к фут-
болу. Интересно, что сна-
чала я действовал на по-
зиции защитника. А вра-
тарём тогда был мой од-
ноклассник — Витя Тре-
нёв. Позднее мы поменя-
лись ролями. Сейчас Тре-
нёв является одним из
наставников ФК «Тю-
мень». В общем, я пошёл
по вратарской линии, а
Виктор быстро освоился в
обороне.

Уникальный
случай

— В 1997 году я высту-
пал за команду «Юниор»
в 3-м дивизионе. Она по
сути была дублем ФК
«Тюмень». Возглавлял её
тогда Виктор Николаевич
Иванов. Несколько мат-
чей «Юниора» посетил
главный тренер ФК «Тю-
мень» Александр Викто-
рович Игнатенко. Он при-
гласил меня и ещё не-
скольких ребят (Диму Раз-
мазина и Серёгу Журавлё-
ва) на тренировки «осно-
вы». А уже в следующем
сезоне я был заявлен за
ФК «Тюмень». Чемпионат
мы тогда начали доволь-
но бодро. Обыграли, на-
пример, московское «Ди-
намо» — 2:0.

Однако потом у коман-
ды начались финансовые
проблемы. Ушли ведущие

футболисты. Доигрывали
сезон мы практически по-
лурезервным составом.
Уникальный случай про-
изошёл в домашнем матче
против московского
«Спартака». Травмы и дис-
квалификации довели до
того, что в запасе у нас
были только три человека
(из них — двое вратарей).
Меня ещё перед матчем
Игнатенко предупредил:
«Будь готов выйти в поле.
Мы видели на трениров-
ках, что ты можешь непло-
хо действовать в атаке».

И такой, можно ска-
зать, уникальный случай
мне предоставился. Под
занавес матча получил
повреждение Витя Гонча-
ров. И я вышел вместо
него. Играл на позиции
форварда. И даже имел
возможность забить гол.

В одном из эпизодов мне
выдали хороший пас в
штрафную «Спартака». Но
я не дотянулся до мяча. А
мог замкнуть передачу и
забить гол вратарю сбор-
ной России Александру
Филимонову…

Осенью того же года
довелось сыграть против
столичного ЦСКА уже на
позиции вратаря. При
счёте 0:3 в начале второго
тайма я заменил Гришу
Соколовского. Действовал
вроде неплохо. Совершил
несколько спасений.
«Спорт-Экспресс» даже
мне довольно высокую
оценку поставил. Правда,
один мяч я всё же пропу-
стил. Мы продули — 0:4.
Могли «размочить» счёт,
но Ариф Асадов с «точки»
угодил в перекладину ар-
мейских ворот.

Запомнилась игра
в Магнитогорске
— В 1999 году мы выле-

тели из 1-й лиги. В следу-
ющем сезоне выступали
под началом Рудольфа Ата-
маляна во 2-м дивизионе
(зона «Урал»). Заняли в
итоге четвёртое место. Мне
запомнилась игра в Магни-
тогорске против «Метал-
лурга-Метизника». Эта ко-
манда тогда дома практи-
чески не проигрывала. Мне
пришлось изрядно потру-

Материал подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из личного архива Владимира БАБАНОВА

Чемпионат России по футболу.
Высшая лига.

5 июля
1998 года

ФК «Тюмень» — «Спартак»  (Москва) —
0:6 (0:1)

Тюмень. Стадион «Геолог». 4000 зрителей.
«Тюмень»: Масленников, Асадов, Маслов, Дымар-

чук (Размазин, 60), Бушманов, Варламов, Гончаров (Ба-
банов, 80), Журавлёв, Качмазов, Егунов, Цуканов.

«Спартак»: Филимонов, Горлукович (Евсеев, 67),
Хлестов, Цымбаларь, Ромащенко, Ананко, Робсон (Пи-
сарев), Парфёнов, Титов, Канищев, Тихонов (Мелёшин,
72).

Голы: 0:1 — Канищев, 40; 0:2 — Канищев, 53; 0:3
— Писарев, 60; 0:4 — Цымбаларь, 70; 0:5 — Титов, 86
(пен.); 0:6 — Канищев, 88.

0:6

1) Любимые книги:
В основном про спорт.
Всё по тренерской работе.

2) Любимый фильм:
«Иван Васильевич меняет про-
фессию».

3) Любимая еда:
Всё, что готовит жена.

4) Самое экзотическое место отдыха:
В основном на даче.

5) Любимый вид отдыха:
Рыбалка с друзьями.

6) Любимая музыка:
Под настроение.

7) Кумир в футболе:
Великий вратарь —
Лев Иванович Яшин.

БЛИЦ-ОПРОС

МОГ ЗАБИТЬ ГОЛ
ВРАТАРЮ «СПАРТАКА»
АЛЕКСАНДРУ
ФИЛИМОНОВУ

ИЗ ДОСЬЕ «СМ»

Владимир БАБАНОВ
родился 22 декабря 1978 года
в Тюмени. Воспитанник
тюменского футбола.
1998-2002 — ФК «Тюмень»
2003-2004 — «СДЮШОР-
Сибнефтепровод»
2005-2006 — ФК «Тюмень»
2007 — «Тобол» (Тобольск)
Выпускник ТюмГУ

диться. Хозяева почти по-
стоянно атаковали. Наши
защитники Женя Маслов,
Валера Лебедев и Эдик За-
гуменный надёжно дей-
ствовали. Помню, что Ко-
стя Фишман забил и мы
победили — 1:0.

Карьеру в футболе я за-
вершил после травмы
ахилла. Восстанавливался
почти год. Потом играл в
мини-футбол: за клубы из
Ноябрьска и Нягани.

Открыл
свою школу

— Потихоньку начал
тренерскую карьеру. При-
нял группу 2001 года рож-

оргий Сорокин и другие.
Позже я стал работать
только с голкиперами. Тру-
дился несколько сезонов в
дубле и «основе» ФК «Тю-
мень». Тогда главными тре-
нерами были Александр
Ивченко, Евгений Маслов
и Горан Алексич.

Считаю, что тюменская
школа вратарей довольно
успешная. Сейчас извест-
ны Иван Злобин, Станис-
лав Антипин и Вячеслав
Эргардт. Раньше на про-
фессиональном уровне
выступали Григорий Со-
коловский, Алексей Ка-
люжнов, да и я сам. По-
этому около трёх лет на-
зад решил открыть свою
школу вратарей. Ищу та-
лантливых ребят в Тюме-
ни и по области. Готовлю
их для выступления за
наши профессиональные
клубы (МФК «Тюмень» и
ФК «Тюмень»).

Голкиперы тоже
иногда плачут…
— Считаю, что вратарь

раскрывается зачастую
позже, чем полевые футбо-
листы. Помню, как начи-
нал у меня нынешний гол-
кипер МФК «Тюмень» Де-
нис Субботин. Я ведь его
долго вёл. Ему раньше вер-
хом порой забивали. Он
даже иногда мог заплакать
после обидного гола. Но я
видел в парне хороший
потенциал и желание тру-
диться. И Денис не подвёл.
Сейчас его уже в сборную
страны приглашают.

Владимир
БАБАНОВ
в качестве
вратаря
ФК
«Тюмень».
2000 год

дения в школе МФК «Тю-
мень», которую раньше вёл
Сергей Фишман (он, к со-
жалению, трагически ушёл
из жизни в 2010 году). У
меня занимались Алек-
сандр Бем, Денис Суббо-
тин, Василий Луценко, Ге-
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«ХОККЕИСТЫ» —
КИНОСЕНСАЦИЯ ИЗ 1964-ГО

60 лет назад известных всей стране людей
из мира хоккея позвали в кино. Кого-то —
консультировать, кого-то — сниматься…
Дебют удался. Первый отечественный
фильм о прекрасной ледовой игре
увидели, по официальным данным,
17 миллионов 600 тысяч зрителей —
несомненный успех.

Название для 60-х?
Только «Ракета»!
То были годы насту-

пившего в СССР хоккей-
ного бума. В 1963-м взя-
ла старт наша «золотая
серия» на чемпионатах
мира и Европы. Через год
сборная Советского Со-
юза победоносно верну-
лась и с Белой Олимпиа-
ды… О чём в одной из
первых сцен фильма на-
помнит голос Николая
Озерова. А вскоре знаме-
нитый спортивный ком-
ментатор (играющий
здесь самого себя) по-
явится и в кадре — на
привычном рабочем мес-
те лужниковской арены.
Международные успехи
временно ушли в тень. На
очереди — решающий
матч чемпионата страны
между московской «Раке-
той» и «Металлистом» из
провинциального Бело-
горска.

Что такое — Озеров
озадачен? Ведь у «Раке-
ты» неожиданно сменил-
ся капитан команды. Чуть
позже Николай Никола-
евич будет недоумевать
ещё больше и вынужден-
но строить догадки. По-
тому что звезда столично-
го клуба Анатолий Дуга-
нов и его партнеры по
ударной тройке Пётр
Кудрич и Иван Самсонов
останутся на скамье за-
пасных. А их команда во-
лею старшего тренера
Василия Лашкова станет
действовать только в два
звена, с рискованной
ставкой на молодые та-
ланты. Выдержат ли они
резко возросшую нагруз-
ку? Не сломаются ли в
такой битве?

рия умалчивает. Скажу о
более важном: двумя года-
ми ранее этот любимый
народом артист сыграл в
другой драматической ки-
ноленте о спорте — «Тре-
тий тайм». Где стал отваж-
ным футбольным вратарём
в «матче смерти»… Опыт
той роли, безусловно, при-
годился Геннадию Гаври-
ловичу. А новый научил,
в частности, точить конь-
ки! За этим занятием мы
увидим его героя в разде-
валке «Ракеты»…

Наконец, Алексей Гу-
рышев. Его биография зас-
луживает того, чтобы рас-
сказать о нём подробнее…
В годы Великой Отече-
ственной, совсем моло-
деньким, трудился для
фронта, токарем на заво-
де, за что награждён ме-
далью «За оборону Моск-
вы». А далее — восхожде-
ние в спорте, открывший-
ся дар хоккейного снайпе-
ра… Алексей Михайлович
посвятил карьеру одному-
единственному, родному
клубу — столичным
«Крыльям Советов». Зас-
луженный мастер спорта
(это звание получил в
1954-м после победы на
ЧМ в Стокгольме). Один
из триумфаторов олим-
пийского Кортина-д’Ам-
пеццо… Любопытно, что
ко времени съёмок в
«Хоккеистах» Гурышеву
было под 40. Красивый,
импозантный, в отменной
спортивной форме, он
выглядит на экране моло-
же своих лет.

Со знанием дела
Украшение этого филь-

ма — то, как здорово сня-
ли хоккейный поединок
— масштабно, с размахом,
в том темпо-ритме, что
присущ настоящей, боль-
шой игре. Да ещё искус-

но вклеили в ткань филь-
ма документальные встав-
ки из хроники, фотогра-
фии и даже газетные за-
головки тех лет.

Сюжет только подогре-
вает страсти. Брошенная
«под танк» молодёжная
тройка Владимира Вве-
денского* выдыхается;
«Металлист» отыгрывает-
ся с 0:2 и выходит вперёд;
тренер Лашков начинает
паниковать. И всё-таки
бросает в пекло Дуганова
и его товарищей… Вот эти
последние минуты кино-
матча — самые потряса-
ющие. А финал непредс-
казуем — и ни слова о
нём!

…Судьбоносный матч
«Ракеты» и «Металлиста»
снимали в Лужниках по-
здними вечерами и даже
ночью. И тогда ту форму,
что сшили в одном из ки-

Трое и дублёр
Старшинов

В хоккейной сшибке на
экране произойдут свои
тайм-ауты — и время слов-
но отступит, возвратится к
тем событиям, о которых
нам необходимо узнать…
Пойду тем же путём — и,
ненадолго забыв об экран-
ном матче, вернусь к на-
чалу съёмок. Когда буду-
щая ударная тройка «Ра-
кеты» впервые собралась в
необычном составе — два
профессиональных актера
и… олимпийский чемпи-
он-1956! Теперь имена:
Вячеслав Шалевич (Дуга-
нов), Геннадий Юхтин
(Кудрич) и Алексей Гуры-
шев (Самсонов).

Оказывается, Шалевич,
тогда артист театра имени
Вахтангова, мог и не по-
лучить главную роль. Но
весомым аргументом в его
пользу стало умение ка-
таться на коньках, приоб-
ретённое в детстве. Что ка-
сается сцен, где требова-
лось предъявить недюжин-
ное хоккейное мастерство,
то эту ношу взял на себя
достойный дублер — дву-
кратный чемпион мира на
тот момент Вячеслав Стар-
шинов из «Спартака»
(жаль, что в титрах филь-
ма его не упомянули).

О том, был ли дублер у
Геннадия Юхтина, исто-

Исторический ракурс Материал подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото: afisha.ru, kinopoisk.ru

МОЗАИКА ИМЁН И ФАКТОВ
В одном из эпизодов фильма по-

является Кир Булычёв, в ту пору ещё
не знаменитый писатель-фантаст. Он
сыграл крохотную роль скульптора,
который  знакомится на дружеской
вечеринке с игроками «Ракеты».

Последнее появление Кира в кадре по-своему гениально:
крупным планом на фоне портрета Эрнеста Хемингуэя. Как
авторы фильма сумели так угадать будущее Булычёва? Фан-
тастика!

* * *
Будущий народный артист СССР Лев Ду-

ров произносит здесь те слова, что навсег-
да вошли в историю. Это клич советских бо-
лельщиков:  «Шайбу! Шайбу! Молодцы!»,
перешедший и в наше время.

По иронии судьбы, актёру выпала ма-
люсенькая роль нетрезвого болельщи-
ка, который в ресторане сталкивается с
Дугановым и Лашковым. И «Шайбу…»
— единственная его реплика, причем,
произнесённая дважды.

* * *
Мальчишками мы, преданные зрители «Хоккеистов», рас-

певали песню «Синий лёд» (композитор Леонид Афанасьев,
поэты Николай Добронравов и Сергей Гребенников), став-
шую одним из хитов  60-х. И не знали, что поёт в фильме

Олег Анофриев. Замечательный  ар-
тист, чей голос услышим и в «Бремен-
ских музыкантах», и в «Земле Санни-
кова», и в других кинопроизведени-
ях. А лично мне в детстве он подарил

великолепную  песню  о футбольном
мяче, звучавшую с грампластинки.
Помните — «лишь вратарь к нему
питал чувства человечьи…»?

* По-своему интересное со-
впадение: герой молодого
актёра Александра Орлова —
тёзка и однофамилец реаль-
ного тюменского спортсмена
70-80-х годов, биатлониста
Владимира Введенского.

ноцехов, надевали игроки
столичных «Динамо» и
«Спартака», а также «Кри-
сталла» из подмосковной
Электростали. Примеча-
тельно, что «Ракета» пред-
стала на экране в красно-
синих тонах (прямая от-
сылка к ЦСКА, безогово-
рочно доминировавшему
тогда во всесоюзном пер-
венстве?).

Всё относящееся к
игре, экипировке, и тому,
что обычно делается в раз-
девалках, отслеживали
консультанты — заслу-
женный тренер СССР Ар-
кадий Чернышёв и помо-
гавший ему Виктор Тихо-
нов из «Динамо». Их со-
веты наверняка пригоди-
лись и в эпизодах трени-
ровок под зимним солн-
цем, на открытом катке
(адрес я узнал через годы
после премьеры — это в
Сокольниках, на первом в
стране корте с искусст-
венным льдом).

А судьи кто? Знаю
только об одном, но ис-
тинном профессионале.
Тогда в кино позвали Ва-
силия Донского — фрон-
товика, выбравшего пос-
ле войны притягательное
поприще хоккея. Кстати,
в том же 1964-м Василию
Андреевичу присвоили
звание судьи международ-
ной категории. Невозму-
тимый, даже суровый, он
привносит свою изюмин-
ку в зрелище решающего
матча. Хотя один вопрос
к нему всё-таки возника-
ет: почему одни играют в
шлемах, а другие без них?

«ХОККЕИСТЫ»
Год производства: 1964

Кинокомпания: «Мосфильм»
Жанр: спортивная драма

В ролях: Вячеслав Шалевич, Эльза Леждей,
Геннадий Юхтин, Алексей Гурышев,
Александр Орлов, Николай Рыбников,
Георгий Жжёнов, Михаил Глузский,
Владимир Ивашов, Евгений Шутов,
Николай Озеров, Люсьена Овчинникова,
Кир Булычёв, Лев Дуров

Режиссер: Рафаил Гольдин
Сценарий: Юрий Трифонов
Оператор: Тимофей Лебешев
Премьера: 27 февраля 1965
Возраст: 12+

Продолжительность: 100 минут
Рейтинг Кинопоиска: 6,8

Динамовец
Владимир
ЮРЗИНОВ
в роли игрока
«Металлиста»
и спартаковец
Вячеслав
СТАРШИНОВ
в роли игрока
«Ракеты».

Фотография
со съёмок
фильма

«Хоккеисты».

Новыми глазами
Пересмотрев «Хоккеи-

стов» заново, лишний раз
убедился, сколь много
вместила в себя эта не-
длинная по современным
меркам кинолента. Аура
тех лет (на дворе — «отте-
пель», начало космичес-
кой эры) чувствуется по-
прежнему остро. Доку-
ментальное, подлинное
точно и ненавязчиво со-
седствует с авторским вы-
мыслом (браво писателю
Юрию Трифонову, хоро-
шо знавшему спорт, за
сценарий!).

Вашему корреспонден-
ту не удалось только од-
ного: найти тот един-
ственный кадр, о котором
сообщают отдельные ис-
точники интернета. С
первым космонавтом Зем-
ли Юрием Гагариным на
трибуне Лужников. Смот-
рел фильм, что называет-
ся, пошагово и потерпел
неудачу… Может, это
только легенда, которыми
обрастают со временем
знаменитые старые карти-
ны? Или мне досталась
чуть укороченная копия
из тех, что предлагает
Сеть?

Чем не повод для ещё
одного возвращения к
«Хоккеистам» из 64-го!

Вячеслав
ШАЛЕВИЧ
в роли
Анатолия
Дуганова

Александр
ОРЛОВ
в роли
Владимира
Введенского

О ФИЛЬМЕ
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Фото из личных архивов спортсменок

Татьяна ФЕДОСОВА:

ХОТЕЛА БЫ СДЕЛАТЬ ЦЕЛЫЙ
СЕРВИЗ СВОИМИ РУКАМИ

В институте физической культуры ТюмГУ
учатся не только спортивные, но и творческие
студенты. Первокурсница Татьяна Федосова
уже много лет занимается лёгкой атлетикой.
Прекрасно бегает и также здорово рисует.
А ещё не боится пробовать новое:
например, испачкать руки
глиной за гончарным кругом,

чтобы создать кружку
  своей мечты.

Дружба
на беговой
дорожке

— Татьяна, не так дав-
но вы принимали участие в
чемпионате Уральского
федерального округа по
лёгкой атлетике в помеще-
нии. Довольны своим выс-
туплением на домашнем
турнире?

— Эти соревнования
проходили в Тюмени
впервые и объединили 250
участников из шести ре-
гионов страны. Надеюсь,
наш город и дальше смо-
жет достойно проводить
состязания подобного или
более высокого уровня.

Я выступала в катего-
рии «Женщины». И ре-
зультатами довольна. В
эстафете мы завоевали
золотые медали. Также

— В спорт меня приве-
ли родители, и вот уже
восьмой год я занимаюсь
лёгкой атлетикой. Очень
люблю её за скорость, а
также позитив, которым
она меня заряжает.

— Какая дисциплина
нравится вам больше все-
го?

— Мои любимые дис-
танции 400 и, возможно,
600 метров: кажется, у
меня получается их бегать
(смеётся).

Между
бассейном
и тиром

— Учитывая вашу пре-
данность спорту, над тем,
куда поступать, вы явно не
думали?

заняла второе
место в беге на
400 метров.  За

этими наградами стоит
много работы, но ещё
есть к чему стремиться.

— Эстафету вы выигра-
ли вместе с Кристиной Ко-
лентеевой, Викторией Ко-
кориной и Ариной Ефимен-
ко. Дружите ли вы с ними
за пределами беговой до-
рожки?

— Да, поддерживаем
друг друга и в обычной
жизни и болеем на турни-
рах. Девчонки очень
классные, и точно знают,
для чего занимаются.

— Можно сказать, что
лёгкая атлетика — уни-
кальный вид спорта? Ведь
нужно быть не только
спортсменом-одиночни-
ком, но и командным иг-
роком.

— Думаю, что да, ведь
она совмещает в себе раз-
личные дисциплины. Для
меня участие в командных
видах труднее. Всегда чув-
ствуется ответственность
не только за себя, но и за
товарищей.

— А как давно вы тре-
нируетесь?

1. «Сваты»

ФИЛЬМЫ И СЕРИАЛЫ ДЛЯ СЕМЕЙНОГО ПРОСМОТРА ОТ ТАТЬЯНЫ ФЕДОСОВОЙ:

2. «Огонь» 3. «Движение Вверх» 4. «Гарри Поттер» 5. «Чебурашка» 6. «Душа»

— Сейчас я обучаюсь
на первом курсе, и у нас
не так много подобных
пар. Но уже могу выде-
лить бассейн, тир, гимна-
стику и спортивные игры.
Преподаватели умеют за-
интересовать студентов и
грамотно объяснить мате-
риал.

— Удаётся ли вам при-
нимать участие в каких-
то студенческих активно-
стях, ведь в ТюмГУ мно-
жество объединений, про-
ходит немало мероприя-
тий?

— Да, удаётся. В сен-
тябре, например, состоял-
ся праздничный забег на
1930 метров, посвящён-
ный 93-летию ТюмГУ, и
мне удалось завоевать зо-
лотую медаль. А на фес-

— О том, что буду по-
давать документы в ин-
ститут физической куль-
туры, я знала ещё в сред-
ней школе. Для меня
большим примером был
мой первый тренер —
Татьяна Анатольевна Пар-
фёнова, а также мой ны-
нешний наставник Сергей
Иннокентьевич Апарин.
Родители также поддер-
жали мой выбор.

— Знаю, что в ИФК
пары достаточно разнооб-
разные: есть занятия по
дзюдо, гимнастике, лыжам.
Заинтересовал ли вас ка-
кой-то новый вид спорта?

тивале «Дебют первокур-
сника 2023» с командой
девочек из ИФК мы вы-
играли турнир по мини-
футболу.

Экстремальная
мечта

— Среди своих хобби вы
отметили рисование картин
по номерам. А написать
что-то самостоятельно на
холсте никогда не пробо-
вали?

— Однажды пробовала,
да. Интересный опыт, но
по номерам мне всё же
нравится больше.

Нам было весело и инте-
ресно. Сперва нам прове-
ли экскурсию по цеху,
рассказали об этапах про-
изводства изделия.

Я изготовила кружку, а
подруга — тарелку. Полу-
чилось очень красиво.
Мне бы хотелось вернуть-
ся и сделать целый сервиз
своими руками!

— Что ещё из необыч-
ного и неизведанного вы
хотели бы попробовать?

— Моя мечта — прыжок
с парашютом или с тарзан-
кой. Люблю экстрим. И я
всегда открыта для новых
увлечений и знаний.

Виктория
КОКОРИНА
с Ариной
ЕФИМЕНКО,
Викторией
КОКОРИНОЙ,
Кристиной
КОЛЕНТЕЕВОЙ
после победы
в эстафете.

На первен-
стве России

до 20 лет
в Казани,
2023 год

— А много ли у вас кар-
тин? Им же нужно нахо-
дить место в интерьере!

— Во время учебы и
тренировок свободного
времени маловато, поэто-
му хобби ждёт своего часа
на каникулах или выход-
ных. Стараюсь вложить в
картину частичку себя,
так что работ немного.

— А что насчёт других
увлечений?

— Я также иногда ката-
юсь на коньках и лыжах,
танцую. Люблю гулять с
друзьями или семьёй. С
родными мы часто смотрим
фильмы под настроение.

А вообще — люблю
пробовать что-то новое.
Не так давно подруга при-
гласила меня на мастер-
класс по гончарному делу.
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3 ФЕВРАЛЯ
МИНИ-ФУТБОЛ
PARI-Кубок лиги

СК «Центральный»

«НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» —
       «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар)

11:00

МФК «УХТА» — ЛКС (Липецк)

14:00

МФК «ТЮМЕНЬ» — «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск)

17:00

КПРФ (Москва) — «СИНАРА» (Екатеринбург)

20:00

3-4 ФЕВРАЛЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «ТАРХАН» (Стерлитамак)

17:00

3-4 ФЕВРАЛЯ
БАСКЕТБОЛ
Мужчины. Высшая лига

ЦСМ «Центральный» (Тобольск)

«НЕФТЕХИМИК» (Тобольск) —
              «ДИНАМО-МГТУ» (Майкоп)

17:00

В Тюмени состоялись чемпионат
и первенство Тюменской области
по смешанным единоборствам. Комплекты
наград были разыграны в пяти возрастных
категориях. На арену вышло более 160
спортсменов, среди которых есть
и будущие звёзды ММА.

ЗАЖИГАЯ ЗВЁЗДЫ ММА

Президент областной
федерации смешанных
единоборств Богдан Го-
ловков подвёл итоги до-
машних состязаний и по-
делился планами на буду-
щее.

— Мероприятие для
нас далеко не первое. И
механизм организации
давно отлажен. Но в пер-
вую очередь хотелось бы
отметить спортсменов:
радует тот факт, что из
года в год они совершен-
ствуют мастерство и всё
более уверенно чувствуют
себя в «клетке». Мы так-
же приобрели в прошлом
году второй октагон. И
если до этого юноши
до 18 лет боролись на
ковре, то сейчас все
соревнуются в «клет-
ках». Это, конечно,
выглядит более орга-
нично и придаёт
свой шарм по-
единкам.

У с п е х а м и
наших бойцов
я доволен. И
даже не со-
мневаюсь,
что они
у д а ч н о
выступят

на предстоящих чемпио-
нате и первенстве УрФО,
которые пройдут в марте
в двух городах — Ноябрь-
ске и Екатеринбурге. По-
добралась хорошая ко-
манда, которая не запят-
нает честь Тюменской об-
ласти.

— Можно ли выделить
кого-то из наших спорт-
сменов особенно?

ры. Глаз радуется. И мы
понимаем, что от работы
нашей федерации есть
польза — всё не зря. В
прошлом году, например,
несколько ребят выпол-
нили норматив мастера
спорта. Приказ Минспор-
та уже вышел, мы ждём
только значки, чтобы тор-
жественно вручить их.

— Ждать ли тюменцам
новых домашних соревно-
ваний в ближайшее время?

— Да. Во-первых, пла-
нируем провести мастер-
класс в феврале от име-
нитых бойцов ММА. А в
мае пройдёт открытый
турнир в рамках фестива-
ля «Тюмень сильная».
Соревнования будут меж-
региональными. Поста-
вим две «клетки» — в вы-
ставочном зале и на пло-

щадке в Березняках. Для
зрителей по городу будут
курсировать автобусы,
чтобы люди смогли посе-
тить все локации.

Планов много. Верим,
что всё пройдёт успешно.
Мы также плотно взялись
за профессиональные тур-
ниры. Например, летом
готовим соревнования,
приуроченные ко Дню
России, вместе с Open FC
— одной из ведущих лиг
страны. Всё-таки у нас
должен быть полный цикл
состязаний. Чтобы ребя-
та не просто тренирова-
лись и получали разряды.
А могли качественно рас-
ти, зарабатывать этим на
хлеб. И чтобы в регионе
появились свои звёзды,
которых будут узнавать и
замечать.

— Можно, конечно. Но не хотелось
бы, чтобы ребята голову задирали, и
чтобы никому не было обидно. Все наши
юноши достойны похвалы. Видно, что
они становятся полноценными борца-
ми смешанного стиля: могут и бороть-
ся, и душить, и работать в стойке. Тре-

неры плодотворно занимают-
ся со своими воспитанника-
ми.

Плюс многие из ребят
сейчас перешли в другие
возрастные категории. А
до 16 лет в нашем виде
спорта запрещены удары
в голову — только рабо-
та в корпус и по ногам.
И когда спортсмены под-

растают, начинается самое ин-
тересное, ведь нужно суметь пе-
рестроиться и адаптироваться к
новой технике. Для кого-то это
становится проблемой. Но ре-
бята пашут, стиснув зубы, и
успешно проходят все отбо-Богдан ГОЛОВКОВ

«ТЮМЕНСКАЯ АРЕНА»
В TELEGRAM

ПЕРВЫЕ
О СПОРТЕ!

Он завоевал сразу не-
сколько медалей (золото
в гонке на 2 км; серебро
в спринте, в разделках на
5 км классическим и
свободным стилем; а
также бронза в эстафе-
те).

Что же это за саморо-
док? И есть ли ещё кто-
то в этом виде спорта, где
уже несколько десятиле-
тий сильны традиции у
сборной Тюменской обла-
сти.

— Фёдор Шахов учил-
ся в обычной школе, он
альбинос, у него слабое
зрение. Я его включил в
группу с другими молоды-
ми воспитанниками, —
отметил заслуженный тре-
нер России, старший тре-
нер национальной коман-
ды Вячеслав Голдинов. —
Второй год у меня зани-
мается. Живёт в Винзи-
лях, тренировался в мест-

ной спортивной школе. С
ним, кроме меня, работа-
ет его первый тренер —
Вера Леонидовна Копни-
на.

— Что особенного в
этом парнишке, какие у
него сильные стороны?

— Мальчишка
вырос за один
год на 15 санти-
метров. Был
м а л е н ь к и й ,
сейчас выма-
хал так, что
мышцы не ус-
певают за костя-
ми. Несмотря на
это, он талантли-
вый и упорный. У
него отменные антропо-
метрические данные,
классическим стилем хо-
рошо бегает. Плачет даже,
когда проигрывает. А это
о многом говорит. Значит,
очень не любит уступать.
Кроме того, это коммуни-
кабельный парень, хоро-
ший мальчик.

Но не только Шахов
есть среди талантливых
воспитанников Вячеслава
Голдинова, а также три
спортсмена из ялуторовс-
кой школы-интерната.
Это Екатерина Предеина,
Юрий Мясников и Алек-
сей Половинкин. Кстати,
первая уже входит в состав
юношеской сборной Рос-
сии.

— Между Шаховым и
Половинкиным есть здо-
ровая спортивная конку-

ренция, — отмеча-
ет Вячеслав Ана-
тольевич. — На
соревнованиях
в Ижевске
они боролись
только друг с
другом, были

на голову выше
всех остальных.
Таким образом,
это соперниче-

ство подстёгивает их обо-
их, благодаря чему они ра-
стут. В конце февраля в
Заводоуковске будет пер-
венство Тюменской обла-
сти. Ребята снова поспо-
рят за награды соревнова-
ний между собой.

— Самый известный
спортсмен последних лет в
этом виде спорта — Нико-
лай Полухин. Ребята этой
волны могут со временем
достичь его уровня?

— Коля пришёл ко мне
уже в зрелом возрасте,
когда ему было 20. А Ша-
хову — только 14, такого
же возраста Половинкин.
Перспективы у ребят
очень хорошие. Если бу-
дут продолжать в том же
духе, то вполне способны
достичь результатов Полу-
хина.

Новый талант появился
в лыжных гонках (спорт
слепых) у Тюменской области.
На Всероссийских
соревнованиях среди детей
от 10 до 15 лет в Ижевске
феерил Фёдор Шахов.

Юрий МЯСНИКОВ, Вячеслав ГОЛДИНОВ
и Екатерина ПРЕДЕИНА

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ЧЕМПИОНОВ

Фёдор ШАХОВ


